

## Editorial



Estimados lectores como siempre un verdadero privilegio encontrarnos todos estos años desde este lugar y poder compartir algunas ideas, preocupaciones, pasiones, notas científicas y en esta oportunidad datos muy importantes emitidos por la OMS referidos a Estadísticas sanitarias mundiales 2011. OMS; les sugiero su consulta y lectura, están on line en: [http://www.who.int/whosis/whostat/ES\\_WHS2011\\_Full.pdf](http://www.who.int/whosis/whostat/ES_WHS2011_Full.pdf)

Se encontraran con un resumen de la situación actual y las tendencias sobre los progresos en el logro de los Objetivos de Desarrollo del Milenio (ODM) relacionados con la salud, que continúan con diferencias tanto entre los países como entre los distintos objetivos. Me permito compartir con ustedes algunos datos de importancia y que en muchos casos desafían a nuevas estrategias, a intensificar el trabajo, dan un aire fresco de dirección correcta y en otros, a repensar diferencias en el mundo, en cada país, en cada sistema de salud, etc.

Este documento refleja que la desnutrición infantil sigue siendo frecuente en muchos lugares del mundo, que la mortalidad en la niñez disminuye, y que precisamente la mortalidad en menores de 5 años supone una reducción de aproximadamente una tercera parte en todo el mundo. Por su lado, la cobertura mundial de la inmunización antisarampionosa entre los niños de 12 a 23 meses de edad ha aumentado, y el mayor incremento corresponde a los países de ingresos bajos.

Al mirar las estimaciones sobre la mortalidad materna, la cifra de mujeres que mueren a consecuencia de complicaciones del embarazo y el parto ha descendido un 34%, en 2008, en relación a los datos de 1990, pero fíjense que la OMS dice *“Aunque es un progreso notable, la tasa anual de disminución del 2,3% es menos de la mitad del 5,5% necesario para lograr la meta de reducir la razón de mortalidad materna en tres cuartas partes entre 1990 y 2015”*.

También se puede ver que la cifra anual de nuevos casos de tuberculosis sigue aumentando ligeramente, en correlato con el crecimiento demográfico que no deja ver las lentas reducciones de las tasas de incidencia. Otra cifra que duele, es la de personas infectadas por el VIH, en el mundo sigue creciendo y se calcula que alcanzó los 33,3 millones en 2009, es decir, un 23% más que en 1999. No podemos dejar de preocuparnos por los datos que dicen que los medicamentos esenciales siguen siendo escasos y costosos para los países en desarrollo, y que los traumatismos en todo el mundo son causa directa de la muerte de más de 5 millones de personas, representando el 9% de la mortalidad mundial y generando una fuerte y costosa demanda de atención médica

Parafraseando a la OMS... “El logro de los ODM relacionados con la salud estará muy condicionado al grado en que se puedan integrar los programas de salud, se cubran los déficits de financiación y se fortalezcan los sistemas de salud, especialmente en lo que concierne al personal sanitario, la financiación y la organización de la prestación de servicios”.